

**COMMUNAUTÉ.** Le directeur du Village du Mont-Carmel, Marc Hodara, nous présente le Village du Mont-Carmel

## Le Chemin neuf à Avranches, une voie nouvelle ?

À AVRANCHES, Marc Hodara nous présente le Chemin Neuf ou une alliance pour deux communautés.

### Qui êtes-vous ?

« Depuis 2010, les sœurs de Notre-Dame-du-Mont-Carmel d'Avranches ont demandé à la communauté du Chemin neuf son aide pour animer et gérer leur Maison de l'Étoile de la mer.

Ancienne colonie de vacances pour familles et enfants défavorisés de la Manche, cette maison située à Saint-Jean-le-Thomas a été complètement rénovée pour en faire une maison d'accueil et de retraite spirituelle pour des groupes de toute nature.

En 2015, une alliance a été signée pour que la communauté du Chemin neuf vienne aussi aider les sœurs du Mont-Carmel à Avranches.

Ancien noviciat des sœurs, ancien internat, première clinique d'Avranches, lieu d'accueil de femmes battues... la Maison d'Avranches est depuis quelque temps la Maison des Sœurs aînées.

Après une longue vie au service des autres, les sœurs ont besoin de poursuivre leur vie religieuse dans de bonnes conditions. Elles ont actuellement entre 77 et 99 ans.



→ Valentine et Marc Hodara.

Depuis 2015, plusieurs membres du Chemin neuf sont venus au service des sœurs de Notre-Dame-du-Mont-Carmel. Aujourd'hui, nous sommes six : deux couples et deux sœurs consacrées.

Avec mon épouse, nous vivons dans la Maison. Nous avons quatre enfants de 27 à 37 ans et 5 petits-enfants. Nous sommes entrés dans la communauté du Chemin neuf en 1987, et nous sommes allés en mission à Lyon dans un foyer d'étudiants, puis en Charente-Maritime, en Terre Sainte et de nouveau à Lyon, avant d'être envoyés dans cette nouvelle mission à Avranches.

Il s'agit pour nous de prendre soin des personnes âgées qui habitent cette maison : des sœurs de Notre-Dame-du-Mont-Carmel, des sœurs Servites de Marie, un frère aîné du Chemin neuf.

J'ai été ordonné diacre permanent pour le diocèse de la Rochelle et Saintes, il y a 20 ans, et c'est une joie d'accueillir bientôt une mission diocésaine pour l'œcuménisme.

### Qu'est-ce que le Chemin neuf ?

C'est une communauté « nouvelle », née en 1973 à Lyon, une communauté catholique à vocation œcuménique,



→ La maison du Village du Mont-Carmel à Avranches.

où vivent des prêtres, des céliataires hommes et femmes, des couples au service de l'Évangile et du monde. De spiritualité ignacienne, la communauté est née d'un groupe de prière et a pour vocation la formation, la paix et l'unité des Chrétiens. Elle regroupe environ 2 000 membres dans 32 pays.

Au service des diocèses (responsabilité de paroisses ou de missions diocésaines), d'autres congrégations (alliances) ou d'abbayes ou de monastères, la communauté anime aussi une vingtaine de foyers d'étudiants.

### Décrivez-nous les lieux ?

Situés au 9, rue Bremesnil à Avranches, ces grands bâtiments ont connu beaucoup de styles de vie différents.

Aujourd'hui, à la demande des sœurs Notre-Dame-du-Mont-Carmel et dans cette alliance, a été créé le Village du Mont-Carmel, qui regroupe :

- la Maison de retraite médicalisée pour nos aînés (il reste des places long ou court séjour : vacances des aidants, suite d'opérations...)
- la résidence de la Providence pour des seniors autonomes (ancienne clinique transformée en logements T2 et T3 en location ; il reste 2 T2 disponibles).
- le pavillon Elie (gîte en gestion libre de 21 lits) et des salles pour l'accueil de groupes de 20 à 80 personnes pour des conférences, réunions et repas (restauration possible par nos cuisiniers).

Vous le voyez, un bel ensemble prêt à vous accueillir !

### Qu'y faites-vous ?

L'accueil, le service des uns et des autres dans une vie religieuse partagée avec des offices, des eucharisties et des temps de service en fonction du désir de chacun, une entraide entre les habitants de la résidence pour les courses, les repas, les petits bricolages..., notre désir est vraiment de prendre soin de ceux et celles qui ont donné toute leur vie au service des autres.

### Ce mode de vie est-il applicable ailleurs ?

Bien sûr, même si ce n'est pas très courant. C'est vivre l'Évangile, comme dans les Actes des Apôtres et les premières communautés chrétiennes : « Ils étaient assidus à

l'enseignement des Apôtres et à la communion fraternelle, à la fraction du pain et aux prières (Actes 2, 42). »

Pour le Chemin neuf, ici en France ou dans d'autres pays d'Europe, d'Afrique et d'Asie, cette expérience de la vie partagée avec d'autres confessions chrétiennes, d'autres cultures, d'autres manières de vivre, jeunes et vieux... est un mode de vie qui nous enrichit les uns les autres. Nous découvrirons peu à peu la richesse de chacun et sommes heureux de la partager avec d'autres. »

► Le Village du Mont-Carmel est situé au 9, rue Bremesnil, 50300 Avranches. Plus d'infos au 06 47 29 05 02 ou sur [directeur@mdsavranches.fr](mailto:directeur@mdsavranches.fr) ou [chemin-neuf.fr/lieu/maison-davranches](http://chemin-neuf.fr/lieu/maison-davranches).

## Info diocèse

### 2<sup>e</sup> dimanche de l'Avent (3, 1-6)

#### - Service jeunes et vocations

**Le 29 janvier à Caen** : journée des servants d'autel et des servantes de l'assemblée sur les pas de saint Jean de Eudes.

#### - Pastorale de la santé

**Le 6 décembre** de 14 heures à 17 h 30 chez les sœurs Notre-Dame-du-Mont Carmel à Avranches.

**Le 1<sup>er</sup> février** de 14 heures à 17 h 30 au presbytère de Saint-Lô.

**Le 10 mars** de 14 heures à 17 h 30 à l'ensemble Béthanie à Coutances pour une sensibilisation à l'écoute active et bienveillante.

Plus d'infos sur [secretariat.sante@diocese50.fr](mailto:secretariat.sante@diocese50.fr).

#### - Service formation funéraires

**Année 2022** : formation funéraires A et B. Lancement dès le mois de janvier.

#### - Pastorale familiale

Parcours ensemble grandir en amour, durer en couple.

Les équipes Notre-Dame vous proposent un nouveau parcours pour votre couple à vivre en lien avec votre paroisse.

Plus d'infos sur [pastorale.familiale@diocese50.fr](mailto:pastorale.familiale@diocese50.fr).

#### - La vie des communautés, mouvements et associations

**Le 5 décembre** à 12 h 30 pour un repas partagé ; de 14 heures à 16 h 30 pour des échanges à la salle Cardinal-Guyot de Coutances sur le thème « Oser, choisir la vie ? »

Plus d'infos au 02 33 90 91 96 ou sur [matinrenaissance@orange.fr](mailto:matinrenaissance@orange.fr).

## Billet spirituel

# Préparons nos cœurs

**LA SITUATION** de notre maison commune, notre chère planète Terre, a de quoi nous inquiéter : les conflits armés perdurent ; les droits de l'Homme sont bafoués ; l'environnement est saccagé ; la pandémie continue son chemin inquiétant ; l'économie mondiale creuse de plus en plus le fossé de la précarité... Nous sommes dépassés et pratiquement impuissants devant tout cela.

Outre l'inquiétude, ces différentes situations créent du désespoir parmi nous tous. Car dans notre pays, nous en su-

bissons aussi les conséquences. Dans notre proche périphérie, des personnes, des couples, des familles sont en souffrance. Que faire ? Comment agir en tenant compte des histoires de chacun, des cultures et des aspirations des uns et des autres ?

Les textes de la messe de ce dimanche nous invitent à laisser de côté notre tristesse et à ouvrir nos cœurs. Pris dans les tourbillons de notre vie quotidienne, nous sommes incités à élargir notre regard et à sortir de nous-mêmes afin de laisser Dieu entrer dans notre histoire,

en empruntant notre chemin.

Il ouvrira nos cœurs, comblera nos attentes, guérira nos peurs et nos désespoirs. Il fortifiera en nous tout l'amour que nous a donné son fils Jésus. Ce sera un véritable chemin de conversion dans le désert si aride et tourmenté de nos vies respectives.

Cette période de l'Avent, qui nous conduit à la grande fête chrétienne de Noël, est propice pour sortir de nos sentiers, battus par les sollicitudes de l'existence. Il faut nous préparer humblement à Noël, en retrouvant le souffle de la foi dans

nos cœurs afin d'enlever ce qui l'encombre.

Car c'est là l'obstacle majeur qui nous empêche d'aimer nos semblables et de leur procurer de la joie.

La parole de Dieu s'est incarnée dans la vie des hommes et des femmes par Jésus. Si nos soirs sont parfois secoués et perturbés, souvenons-nous que cette parole a tout son sens et garde son actualité. Avec elle, grâce au temps de l'Avent, il y a toujours des matins possibles.

Charles-Henri PIFFARELLY